

Le Secrétaire Général

0046/DB/DB/2022

Compte rendu du Comité Directeur n° 6 « exceptionnel » du 10 août 2021

Membres présents :

Dominique BALOUP - Francis DUTHIL - Patrick PEDRAZZANI - Véronique PONS - Cassandre CAMPANELLA - Jeff CAGNAC - Luc LACOSTE - Gilles DUMAS - Emmanuel MARTINOD - Jean Claude TOUXAGAS - Jean GUILHEM - Younes KHATTABI - Gilles JAUBERT - Anne Marie TREMOUSAYGUE VAN KLAVEREN - Hugues RATIER - Magalie DOMART (Départ 19h40) - Pascal MERLIN - Gilles ESTAY

Membres excusés :

Laurence BIVILLE - Patrick ENTAT - Florian RODRIGUEZ - Julien MORATA - Pascale CHINAUD

Personnalités invitées

J PLA (DTN) – A SANTALLUSIA (Président de la Commission des finances)

Points inscrits à l'ordre du jour pour information :

1. Report de la Coupe du Monde et conséquences :

L'IRL et les organisateurs de la Coupe du Monde avec lesquels nous sommes en contact quotidien, ont tout tenté pour essayer de maintenir l'édition 2021 de la Coupe du Monde. A ce titre, la quantité de travail fournie par les membres de la RLWC et de l'IRL doit être un exemple pour nous, en termes d'analyse des conséquences économique et organisationnelle de ce report.

Pour nous, FFRXIII, se présentent désormais des sujets de réflexion et de positionnement à court terme, à moyen terme et à long terme.

Le premier à très court terme est la préparation de notre candidature pour 2025. A ce jour, nous n'avons pas d'impact du point de vue du calendrier. L'IRL nous a confirmé que l'édition 2025 aurait lieu en 2025. Le cycle ne changera pas. Le calendrier de définition des travaux de candidature ne change donc pas.

Parallèlement, nous avons engagé avec la RFL des négociations de calendrier pour l'établissement de rencontres internationales dès le mois d'octobre avec l'Angleterre et le Pays de Galles.

Notre rendez-vous d'hier matin avec Dave Rotheram (RFL) a sérieusement donné crédit à l'idée de deux test dès le mois d'octobre, pour les trois catégories hommes, filles, fauteuil. Cela semble très bien engagé.

Nous verrons d'un point de vue financier comment rendre viable ces hypothèses.

La qualité de nos relations, le retour actif de la France au Board de l'ERL et notre candidature pour 2025, contribuent manifestement au crédit que l'on nous accorde désormais.

Nous avons de bonnes raisons de penser qu'un tournoi sera mis en œuvre en 2021-2022.

- **Stages de équipe de France**

Il est évident que ce report nous oblige à reconsidérer notre politique de préparation de nos équipes nationales, et bien sûr de revoir la nature de l'encadrement de nos équipes, en termes de nombre, de maintien tel qu'ils sont constitués, de réorientation de l'activité des cadres salariés...etc.

- **Devenir des staffs à court et moyen terme (Contrat/chômage partiel ?)**

Nous prendrons très rapidement attache avec le sélectionneur national pour envisager la meilleure solution pour la Fédération, pour ses équipes de France et bien sûr pour lui. Le Directeur Technique Nationale sera étroitement associée à ces démarches.

- **Sort des partenariats**

Le report impacte directement le calendrier, et donc mécaniquement nos relations de partenariat engagées avec des partenaires économiques et avec les collectivités et les territoires qui avaient prévu d'accueillir et de financer l'accueil de nos équipes de France. Nous allons donc devoir ouvrir une période de renégociation des contrats qui nous lient, qui comportaient heureusement une clause explicite de modification due à des événements extérieurs.

2. Candidature Coupe du Monde 2025

- **Etat d'avancement de la candidature.**

Les AMI sont lancés et nous rencontrons ou rencontrerons des territoires et des communes. Notre Appel à Manifestation d'Intérêt, destiné aux territoires désireux d'accueillir les compétitions, a été relayé auprès de 222 villes moyennes par le Directeur du programme national Action Cœur de Ville, puis par l'Association des Maires de France.

De nombreux territoires nous ont déjà contactés : départements et villes des territoires historiques du Rugby à XIII (Occitanie, Nouvelle-Aquitaine, Provence-Alpes-Côte d'Azur, Auvergne-Rhône-Alpes), mais aussi d'autres régions (Hauts-de-France, Ile-de-France, Bretagne, Normandie) intéressés à l'idée de promouvoir leur activité économique et leur attractivité touristique.

A date, nous sommes déjà en relation avec 9 Conseils départementaux et 19 villes. La métropole de Limoges a été la première à nous retourner son dossier complet.

Points inscrits à l'ordre du jour soumis à adoption :

3. Championnats Elite hommes et femmes :

- **Retrait de Palau et non recevabilité de Toulon, refonte des calendriers E1 et E2.**

Après les annonces largement relayées sur les réseaux sociaux, et les multiples démarches et tentatives de rapprochement infructueuses, le constat est implacable : l'élite 1 concernera 9 clubs et l'élite 2 13 clubs pour la saison 2021-2022.

Proposition adoptée

17 pour 0 abstention 0 contre

- **Réunions liées au championnats Elite féminin constitution et évolution des championnats**

Après 5 réunions de la commission féminine, consensus a été trouvé avec l'ensemble des clubs qui ont participé à la dernière réunion.

Outre une poule de 7 clubs en élite1, des accords d'effectifs seront possibles entre les clubs via la Fédération. Le but recherché est de favoriser l'émergence d'effectifs complets le plus rapidement possible pour les clubs fragiles. A ce titre, la Fédération engagera une politique volontariste, ciblée et priorisée en termes de mise à disposition de cadres techniques, de politique de territoire contractualisée. Une série de tournois régionaux et de plateaux nationaux de Nine (objectif Brisbane 2032) serviront de « warm up » aux compétitions attendues le plus rapidement possible à 13.

Proposition adoptée
17 pour 0 abstention 0 contre

4. Renouvellement de l'agrément collectif d'accueil de « services civiques »

Le Comité Directeur est favorable à la demande de renouvellement d'agrément collectif d'accueil de services civiques au sein de la FFR XIII.

Proposition adoptée
17 pour 0 abstention 0 contre

5. Questions diverses

1. Médiatisation de l'Elite 1.

La question de la médiatisation de l'Elite 1 par des canaux numériques, potentiellement accompagnée d'un partenariat est évoquée par Gilles Jaubert. Après discussion il est décidé de sursoir pour un complément d'information et une rencontre entre le partenaire éventuel et le Président Luc Lacoste.

2. Déléguée intégrité

Dans notre société, les valeurs et les principes de justice, de tolérance, de respect de l'intégrité, d'équité et de transparence fondent un socle commun qu'il nous faut entretenir et défendre au quotidien. Le Secrétaire Général informe le Comité Directeur de l'accord de Mme Véronique PONS pour être nommée Déléguée intégrité de la Fédération auprès des instances nationales.

3. Etablissement des comptes

4. Budget 2021/2022

5. Alzonne

Les trois dernières questions diverses a été reporté lors du prochain Comité Directeur qui se déroulera début septembre.



Dominique BALOUP
Secrétaire Général

Mobile : 06 81 31 01 22

Tél : 04 68 77 32 29

E-mail : d.baloup@ffr13.fr | www.ffr13.fr

Fédération Française de Rugby à XIII
46 Route Minervoise | 11000 Carcassonne



